

**Commission** : Conseil de l'UE « Europe for peace »

**Pays** : Estonie

**Problématique** : Quelle convergence diplomatique et quels plans d'actions européens face aux principaux conflits qui menacent la stabilité mondiale ?

La République d'Estonie est aujourd'hui une république parlementaire dont le chef du gouvernement est le premier ministre, et le chef d'État est le Président de la République. Depuis le 26 janvier 2021, la première ministre d'Estonie est Kaja Kallas, membre du Parti Réformateur Estonien, qui détient la majorité absolue au sein du gouvernement. Alar Karis est le Président de la République depuis le 11 octobre 2021.

L'Estonie est un pays membre de l'Union Européenne depuis 2004, membre de la zone Euro depuis 2011 et membre de l'espace Schengen depuis 2007, ainsi que membre de l'OTAN (Organisation du Traité de l'Atlantique du Nord) depuis 2004. De plus, elle est considérée comme un modèle de transformation post-soviétique réussie.

Nous reconnaissons l'urgence des défis qui confrontent notre monde, en particulier ceux qui menacent la stabilité mondiale. Au cœur de notre discussion se trouve la question vitale de la convergence diplomatique et des actions européennes face aux principaux conflits. Nous sommes déterminés à contribuer à la recherche de solutions durables à ces défis.

Les enjeux géopolitiques actuels sont complexes et variés, représentant des menaces significatives pour la paix mondiale. Au sein des différents conflits de guerre à travers le monde, l'Estonie est particulièrement affectée par celui opposant l'Ukraine et la Russie. Du fait de sa proximité géographique notamment, mais aussi à cause de son passé soviétique, l'Estonie ressent directement les répercussions de ce conflit dans tous les secteurs.

Au niveau économique, la guerre a un impact extrêmement négatif sur l'Estonie. En effet, le commerce international, à travers les exportations vers d'autres pays en dedans ou dehors de l'UE, représente près de 60% de son PIB. Ces exportations se voient fortement affectées par la guerre, principalement parce que, jusqu'au début de la guerre, près du 12% de ces exportations étaient destinées vers la Russie. Toutefois, en raison des sanctions commerciales imposées par l'UE à la Russie, ces exportations ont chuté (elles ne représentent aujourd'hui que 4% de l'économie estonienne), provoquant des pertes économiques considérables.

De plus, la guerre représente aussi une menace à la sécurité et la stabilité de notre pays. La sécurité de notre région est intimement liée à la résolution pacifique de ce conflit et à la préservation de l'intégrité territoriale de l'Ukraine, du fait que cet événement pourrait servir de précédent et donc mettre en danger d'autres régions auparavant soviétiques, telles que l'Estonie.

Il est donc dans le plus grand intérêt de l'Estonie de résoudre ce conflit de manière pacifique le plus vite possible, tout en maintenant l'intégralité territoriale de l'Ukraine.

Ainsi, en tant que membre engagé de l'UE, l'Estonie défend fermement les valeurs européennes de démocratie, de primauté du droit et de respect des droits de l'homme. Dans le contexte du conflit entre l'Ukraine et la Russie, notre position est sans équivoque: nous soutenons pleinement la nation ukrainienne et condamnons fermement toute violation de son territoire. Nous croyons en la nécessité d'une réponse européenne unie et coordonnée pour faire face à cette crise, en mettant l'accent sur la diplomatie, la médiation et le respect des accords internationaux.

En effet, l'Estonie a joué un rôle actif dans les efforts européens visant à résoudre le conflit en Ukraine. Nous avons soutenu la mise en place de sanctions économiques contre la Russie en réponse à son comportement agressif (même si,

comme mentionné auparavant, celles-ci ne bénéficiaient pas notre pays). Parallèlement, nous avons renforcé notre coopération militaire et sécuritaire avec nos alliés de l'UE et de l'OTAN pour dissuader toute escalade du conflit. De plus, nous avons activement participé aux efforts de médiation et de dialogue entre les parties en conflit, en soutenant les initiatives de paix. En outre, l'Estonie est un pays leader dans le développement des compétences informatiques et numériques, notamment celui de la cybersécurité, qui a été notamment utilisé dans le contexte du conflit, en faveur de la nation ukrainienne.

Nous proposerons ainsi au cours des débats diverses collaborations entre pays dans le but d'atteindre une résolution rapide, efficace et pacifique de ce conflit et tout en favorisant les intérêts de l'Union Européenne.

La République d'Estonie proposera tout d'abord des mesures et accords économiques et commerciaux avec d'autres pays membres de l'UE (tels que la Finlande ou la Suède) afin d'impulser le commerce intra-européen pour ainsi réduire la dépendance de celle-ci envers d'autres pays. Ces mesures permettront non seulement de favoriser une indépendance économique de l'UE, mais aussi de renforcer l'UE dans le contexte du conflit Ukraine-Russie, ce qui permettra ainsi d'augmenter les sanctions économiques et commerciales envers cette dernière.

On proposera donc une série d'accords pour unifier tous les pays de l'UE en ce qui concerne les dispositions à prendre envers ce conflit. Cela comprendra des sanctions économiques mais aussi des mesures de médiation et de dialogue entre les deux parties concernées, en s'efforçant de résoudre le conflit de la manière la plus vite possible. On pense qu'une Union Européenne unie et travaillant autour d'un projet commun sera plus forte et efficace.

En conclusion, l'Estonie réaffirme son engagement en faveur de la paix, de la stabilité et du respect du droit international. Nous croyons fermement en la capacité de l'UE à jouer un rôle central dans la résolution des conflits mondiaux. Nous sommes convaincus que la solidarité et la coopération européennes sont essentielles pour faire face aux défis de notre époque. L'Estonie reste résolument engagée à travailler avec ses partenaires européens pour promouvoir la paix et la stabilité dans notre région et au-delà. Ensemble, nous pouvons construire un avenir plus sûr et plus pacifique pour tous.